

! PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS !



COMBATE



ORGANO CENTRAL DE LCR-ETA(VI)

Año V - Nº 42 - 15 de Diciembre 1975 - Precio 10 Ptas.

goza, varios miles en Basauri, en Donosti, en Barcelona- el inicio de Huelgas de -- Hambre en varias prisiones; el estallido de numerosas luchas obreras en defensa -- de sus reivindicaciones --en primer lugar el paro en las grandes empresas del Metal de Madrid- la respuesta a las agresiones fascistas en la Universidad y, el 11 de Diciembre, la impresionante movilización de cerca de medio millón de personas en todo el Estado español, son una -- muestra palpable de que la clase obrera -- y el pueblo no están dispuestos a otorgar su confianza a nadie salvo a sus propias luchas, a su propia fuerza.

TRAS EL DIA 11 DE DICIEMBRE... EN EL CAMINO DE LA HUELGA GENERAL

Cuando el reinado del sucesor franquista apenas ha cumplido las tres semanas, Juan Carlos ha tenido ya ocasión de demostrar su fidelidad a los "principios" en nombre de los cuales se vienen cometiendo toda clase de crímenes y atropellos contra las masas desde hace 40 años. Un joven militante de ETA, López de Guereño, es asesinado por la guardia civil en Beasain. Unos días después, a pocos kilómetros de distancia, en un control, la misma guardia civil ametralla un coche: Un muerto y un herido de bala. En Morón de la Frontera, Sevilla, una joven de 15 años que participaba en una manifestación, resulta gravemente herida por la policía.

Con la desaparición de Franco, ni han acabado los crímenes del franquismo, ni se ha modificado la naturaleza profundamente reaccionaria de su régimen. El insulto-insulte de la medida de la incapacidad del régimen para responder a las más sentidas reivindicaciones de las masas: de los 2.000 presos políticos condenados a morir en vida en las cárceles franquista, apenas han salido 200. Prácticamente un número igual a los que han sido detenidos desde entonces... ¡tan sólo en la ciudad de Madrid! En el Sahara el Ejército al que el nuevo Rey dedica uno de sus primeros mensajes, es cómplice directo de un verdadero genocidio, de una sangrienta represión por el nuevo e preser del pueblo saharauí. Las medidas económicas del primer Consejo de Ministros del reinado, están destinadas a im-

poner que sea la clase obrera, renunciando a sus reivindicaciones salariales, -- quien pague los platos rotos de la crisis capitalista. Tres semanas han bastado, y de sobra, para romper en mil pedacitos las ilusiones de aquellos que esperaban del sucesor que renunciara a su herencia.

Pero el movimiento de masas no ha esperado a comprobar si tales ilusiones, de tal o cual sector, eran o no razonables. Las movilizaciones por la Amnistía, las concentraciones y manifestaciones ante las cárceles --30.000 en Madrid el día 7 1.500 ante la cárcel de Torrero en Zara

Fraga Iribarne, el hombre fuerte del nuevo gobierno, prometió no hace mucho: "De aquí a dos años, la democracia". La burguesía aplaudió. Pero la cuestión es doble: 1) ¿Cuál es la clase de democracia que vende Fraga? 2) Estará dispuesto el movimiento de masas a esperar tanto tiempo?

Según una estadística hecha pública hace unos días, durante el último año hubo en el Estado español tantas huelgas como en Francia. No se trata, pues, solamente de la politización que resulta de unas luchas enfrentadas directamente al aparato estatal, de la radicalización que expre--

HUELGA DE HAMBRE EN LAS CARCELES

(Comunicado de los Presos Políticos de Segovia)

Frente a la continuación de la dictadura a través de la monarquía de Juan Carlos que no ha hecho sino incrementar la represión como demuestran, sobradamente, los últimos acontecimientos, el aumento de las detenciones, el indulto farsa, etc. Contra el mantenimiento de la situación actual se había iniciado la lucha decidida por la libertad de los presos políticos, por la Amnistía y el libre regreso de los exiliados. En este sentido los 37 presos políticos abajo firmantes desde la cárcel de Segovia apoyamos las luchas que se han desarrollado y se avocinan con la única medida que nuestra situación permite, declarándonos en HUELGA DE HAMBRE, a partir del martes, día 9 de Diciembre.

Cárcel de Segovia 9.XII.1975

37 Presos políticos pertenecientes a las organizaciones: ETA, PTE, LCR-ETA(VI), MCE, FAC e Independientes. (pág. 9)

san huelgas realizadas en plena ilegalidad, sino que incluso desde el punto de vista estrictamente cuantitativo, la digtadura no es ya capaz de evitar que haya tantas huelgas como en un pafe en que dicha arma obrerases un recurso normal, institucionalizado y protegido por la ley. La burguesía, los sectores más lúcidos de ella -y el gran capital- a su cabeza- han comprendido que ya no le es rentable, en la actual relación de fuerzas entre las clases, mantener como hasta ahora la vieja dictadura franquista, que tan útil la había sido durante más de 3 décadas. Pero teme a la vez que una transición no suficientemente controlada hacia la democracia podría ser aprovechada por las masas para prolongar el combate contra el franquismo en el combate contra toda explotación capitalista. Más concretamente: El gran capital busca una fórmula que le permita desprenderse de la dictadura sin que el movimiento de masas aparezca como protagonista del derrocamiento.

La vía elegida para ello es la de reforma del franquismo. "Para evitar el derrocamiento de la dictadura, transformamos el régimen mediante una serie de reformas graduales y sistemáticas". Tal es la fórmula, el primer gobierno de Juan Carlos es la primera piedra de este camino. El objetivo coherente con este tipo de evolución es un "Estado fuerte" - (según la expresión del propio Fraga), es decir una forma particularmente represiva de democracia burguesa. El primer paso, el que debe encarar ya el actual gobierno, es el de preparar la reforma constitucional en busca de una legitimación ante el conjunto de la burguesía nacional e internacional. Dicha reforma -por la vía de referendun- afectará inicialmente ante todo al papel y composición de las Cortes y quizás a los sindicatos. Más tarde, se trataría de ampliar la base social del régimen mediante la gradual apertura de la legalidad para algunas corrientes ideológicas no "subversivas" actualmente ilegales (a las que se trataría de comprometer en el proyecto).

Pero puesto que de lo que se trata es de evitar el derrocamiento como tal (es decir: el protagonismo del movimiento de masas en la batalla política), ningún aliado es desdenado. Ni la BPS, ni la guardia civil, ... ni la presencia de representantes del bunker y del aparato estatal fascista en el gobierno. (ha sido Fraga quien ha mantenido a Solís).

Por todos los efectos de los teóricos de la reforma olvidan que la política es la expresión de las luchas entre las

clases y que éstas se mueven según una lógica propia: La de sus intereses fundamentales de clase, precisamente.

La respuesta al indulto es sólo un avance del tipo de dinámica que va a presidir el periodo que ahora se inicia. Una dinámica cuyos polos serán: Por una parte, el intento burgués de estabilizar cada reforma parcial, de asegurar cada paso. Por otra, la pugna del movimiento por no seguir los ritmos de transformación gradual del franquismo ideados por la burguesía. Sino por imponer ya sus propias reivindicaciones, por imponer ya el ejercicio -y el pleno ejercicio además- de las libertades democráticas. En consecuencia, por desbordar cada medida de la burguesía y precipitar el fin de la dictadura.

La jornada del día 11 representa un paso fundamental en la vía que conduce a ese desbordamiento. Por primera vez en mucho tiempo, la movilización se ha desplegado al unísono en los tres centros industriales más importantes del país. Esta vez Euskadi no se ha encontrado aislada. Y la amplitud de la movilización de la imagen más exacta de que el movimiento de masas posee ya la capacidad suficiente para acabar con el franquismo. Esa imagen es una gran esperanza para todos los oprimidos y un espacio para los planes de auterreforma de la dictadura, proyectados por el gran capital. Pero es necesario dar la vida material. Y, en este sentido, el 11 ha dejado abierta la vía para nuevas movilizaciones centralizadas, como la prevista para el día 16 en Asturias, Galicia, Valladolid y, de nuevo, Madrid.

De esta forma, la Huelga General que acaba con el franquismo aparece como inmediatamente posible. Por eso mismo, la tarea de todas las organizaciones obreras consiste en ponerlo al orden del día. Antes de nada, el 11 y el próximo 16 plantean la urgencia del día "D", de la convocatoria unitaria de Huelga General en todo el Estado, precisamente como culminación de todas las luchas parciales, para ayudar a la centralización más efectiva de todas estas movilizaciones.

Y, al calor de cada movilización concreta, esta batalla general ha de presentarse sobre los temas y tareas que el mismo día 11 ha planteado:

* Las reivindicaciones capaces de unir en un sólo frente, tras la clase obrera, a todos los oprimidos, para llevar hasta el final la destrucción del franquismo. La Amnistía, eje que ha vertebrado ya las luchas de estos días, en primer lugar. Y junto a él la conquista-

integral de las libertades democráticas. El Sindicato Obrero. La autodeterminación de las nacionalidades. Y la batalla porque ni una sola huella franquista permanezca como amenaza contra el movimiento de masas: Disolución de los cuerpos represivos, responsabilidades por los crímenes del franquismo...

* La lucha contra los decretos de congelación salarial y contra el paro. La que hoy equivale a decir, una lucha anticapitalista clara. Pues no es posible enfrentarse al paro desde la lógica de cómo solucionar la crisis capitalista. Ellos la han creado, que ellos carguen con las consecuencias. Pero esto exige un plan de acción concreto que imponga el "veto de la asamblea e los despidos", y que frente a las precientas de claraciones de crisis y quiebras, imponga la "nacionalización sin indemnización y bajo control obrero, de todas las empresas de crisis".

* El Frente Único de Clase a todos los niveles: Las Asambleas, centros de decisión de la lucha y los comités representativos elegidos en las mismas; la puesta en pie de organismos de coordinación en cada zona y ciudad, agrupando a representantes de todos los sectores en lucha, a CC.OO. en particular y a los partidos obreros; la unidad de acción de todas las organizaciones políticas obreras impulsando estas tareas y abriendo con ellas la perspectiva de un gobierno auténticamente representativo del propio movimiento de masas, de un gobierno sin concesiones ni acuerdos con la burguesía, de un Gobierno de los Trabajadores.

El día 11 ha abierto el camino de este combate decidido por el asalto final, por la Huelga General que acabe definitivamente con la dictadura.

14 de Diciembre de 1.975



11 DE DICIEMBRE en Catalunya, Euskadi, Madrid,

TRABAJADORES, ESTUDIANTES, PROFESIONALES...

... 500.000 EN PIE CONTRA LA DICTADURA

- * POR LA AMNISTIA, LA LIBERTAD PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS, EL LIBRE RETORNO DE TODOS LOS EXILIADOS
- * POR LAS REIVINDICACIONES OBRERAS, CONTRA EL DECRETO DE CONGELACION SALARIAL, CONTRA EL PARO
- * POR LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS
- * POR UN SINDICATO DE CLASE

CATALUNYA

del combate: Más de 30.000 fueron a la huelga; ellos iniciaron la jornada con una manifestación que partió de una asamblea en las obras de la Plaza Lesseps a las 8 de la mañana, y que duró más de un cuarto de hora: 1.000 obreros, con sus cascos, picos y palas llegaron hasta Diagonas/Via Augusta. En Telefónica, por primera vez desde las luchas del 72, hubo paros de 5 a 10 minutos en 15 centrales, entre ellas la de Plaza Catalunya. En el Hospital Clínico y el de Sant Pau hubo paros y asambleas. Cerca de 8.000 trabajadores de Banca también pararon; en el Banco Popular, el de Sabadell y el Comercial Transatlántico durante toda la jornada; ya el día anterior, unos 300 trabajadores de Banca, Telefónica y Seguros realizaron una concentración y manifestación en el centro de Barcelona.

Los objetivos de todos estos miles de trabajadores que han ido a la lucha, además de la Amnistía hacen referencia a las reivindicaciones salariales, contra el paro y los despidos que se anuncian o se han dado ya en varias empresas importantes (Laforsa...). De este modo, la clase obrera ha dado un gran paso adelante en la preparación de los grandes combates que se avecinan con motivos de los Convenios en los próximos meses. Y al asumir la lucha por la Amnistía y contra la dictadura, el proletariado ha arrastrado en su movilización a otros sectores de la población, mostrando así la voluntad de todo el pueblo de Catalunya de acabar con el franquismo y sus continuadores, de conquistar la libertad, el

derecho de autodeterminación, de poner fin a la opresión. Prácticamente todo el sector de la Enseñanza ha quedado paralizado: Asambleas masivas y desalojos en todas las facultades e institutos de Enseñanza Media, en muchas escuelas. A las 12,30 se concentraron 4.000 estudiantes en Medicina, organizando una manifestación por la calle Mallorca hasta Balneari, y de ahí a la Gran Vía. Tras la carga de la policía, la manifestación se dividió en dos: Una parte cortó el tráfico en el Paseo de Gracia, otra fue hacia el mercado de San Antonio. Por la tarde hubo primero una concentración de más de 1.000 trabajadores en la CNS, una Asamblea en la Iglesia de Santa María del Mar y después una manifestación desde la Via Layetana hasta la Plaza de Sant Jaume. Fue en los alrededores de la cárcel Modelo donde hubo la concentración más masiva: Más de 5.000 personas fueron a manifestar su solidaridad a los presos políticos. Pese a la también masiva presencia de grises, que incluso cortaron el tráfico, con vallas, en las calles adyacentes, los luchadores más decididos se agruparon y organizaron dos manifestaciones de más de 1.500 personas cada una: Una partió de la calle Rocafort en dirección a la Modelo, otra fue desde la calle Entenza hasta Muntaner.

También en la Plaza Catalunya y Ramblas se concentraron varios millares de personas. En numerosos pueblos y ciudades de la provincia hubo concentraciones y manifestaciones (Vic, Sant Boi, Cornellá,



Más de 100.000 trabajadores pararon - el día 11; alrededor de 250.000 personas tomaron parte en las movilizaciones. Catalunya ha respondido masivamente al llamamiento de las Comisiones Obreras, apoyado por la gran mayoría de organizaciones obreras.

70 empresas del Baix Llobregat (Siemens, Pirelli, Elsa, etc.), con una media de cuatro horas de paro; 15 fábricas en Sant Andreu de la Barca (Harry Walker, Solvay, etc.), 20 en Sabadell (con paro de todo el día en Unidad Hermética), 40 en Cerdanyola, numerosas empresas en Badalona, Sant Adrià, Mataró, Granollers, Manlleu, Vilanova, Blanes... También hubo paros y movilizaciones en Lleida y Tarragona. En SEAT, Hispano Olivetti y Pagaso, se celebraron asambleas masivas. Los obreros de la Construcción, que por tercera vez en lo que va de año protagonizan un paro general, han estado en la primera fila -

etc.). En Santa Coloma de Gramenet, la concentración organizada por la Asociación de Vecinos para exigir la dimisión del alcalde, se convirtió en una manifestación combativa que, al grito de ¡Amnistía! ¡Libertad!, recorrió las calles de la ciudad durante unos 20 minutos. En Sa-

badell, unos 400 trabajadores se concentraron delante de la CNS y organizaron, posteriormente, una manifestación en el centro de la ciudad. Un cuarto de millón de personas han tomado parte activa en toda Catalunya, en esta jornada del 11 de Diciembre. Un cuarto de millón de perso-

nas que han dicho bien alto que no hay tregua en el combate por abrir, de una vez por todas, las puertas de las cárceles a todos los presos políticos. Un cuarto de millón de personas que han protagonizado un gran paso adelante hacia la Huelga General contra la dictadura recién coronada. Corresponsal

EUSKADI

Un nuevo "día 11". Tras el de Diciembre 74, y el de Junio. Y tras las continuas huelgas generales de agosto-Septiembre. Ahora, de nuevo, Euskadi en lucha:

EN VIZCAYA, paros en todas las grandes empresas de la Margen Izquierda, exceptuando Altos Hornos. Paros también en Westinghouse, en varios talleres de Lejona, en GAC y Record de Durango, en el Banco Ibérico. Asambleas, paros y desalojos en casi todas las facultades universitarias, así como en numerosos Institutos, Colegios y Centros de Formación Profesional de la provincia (Gallarta, Portugalete, Marquina...). Boicot a mercados y tiendas en Algorta. Numerosas accio-

nes por los barrios de Bilbao. A la tarde, una manifestación de 4.500 personas recorre la Gran Vía de Bilbao. Desde el Corte Inglés hasta la Plaza Elíptica. Al llegar aquí, fascistas, BPS y "grises" cargan conjuntamente sobre ella. Diversos grupos continúan la manifestación. En General Concha 400 manifestantes apedrean primero a la policía y después un local de la Guardia de Franco. El día 12 se hace pública una convocatoria a manifestarse el domingo, día 14, frente a la cárcel de Basauri.

EN GUIPUZCOA, el paro es casi general en Eibar y la zona del Gohierri. Diversas empresas paran también en Irún, Hernani, Andoain, Oñate y Vergara. En otras

zonas se celebran asambleas. Estas se suceden también en la Banca y Hospitales. Prácticamente todas las escuelas de Formación Profesional e Institutos se declaran en Huelga, celebran asambleas y salen en manifestación.

EN NAVARRA, la movilización es incluso superior a la de fechas anteriores. La mayoría de las empresas de Pamplona (Potasas, Imonasa, Papelera...) paran o, al menos, celebran Asambleas (Super Ser, EATON...). Y el paro alcanza también a numerosos pueblos de la provincia: Tudela (SKF), Tafalla (Luzuriaga), Lesaka (Laminaciones), Alsasua (Isfording, Fundición, Vagones...). Irurzun (Inosa) -donde tras dos días de huelga logran liberar a dos compañeros detenidos el domingo anterior en una manifestación-, Vera de Bidasoa. El paro es, también, muy amplio en la Enseñanza. Por la tarde, un grupo de unas 100 personas, compuesto por BPS y fascistas, y resguardado por los "grises", ataca una concentración de manifestantes junto a la Iglesia de San Nicolás. Hay unos 100 detenidos y numerosos manifestantes son brutalmente golpeados. El día 12, se convoca públicamente una concentración para el domingo frente a la cárcel.

EN VITORIA, hay paros en Magisterio y Formación Profesional. A la tarde, un grupo de fascistas armados con pistolas y cadenas ataca una manifestación y efectúan una detención. Los manifestantes vuelven contra ellos, los rodean y los fascistas se ven obligados a liberar al detenido y a huir.

Aún con la importancia evidente de esta nueva movilización de los trabajadores y el pueblo de Euskadi, su alcance ha sido notablemente inferior al de los "día 11" anteriores y, sobre todo, al de las jornadas de Agosto-Septiembre. Y, sin embargo, la coincidencia entre la indudable sensibilidad que la libertad de presos y vuelta de exiliados tiene para el pueblo vasco, la aguda situación planteada por el aumento del paro y la congelación salarial y la coincidencia de convocatorias -ese mismo día- en Barcelona y Madrid, permiten prever un 11 de Diciembre más amplio que los anteriores. Ciertamente no hay fracaso, ni desánimo, ni reflujos, ni nada por el estilo.

MCE: DIME CON QUIEN FIRMAS Y TE DIRE LO QUE FIRMAS

"Conscientes de que sólo la más amplia movilización ciudadana puede conseguir (...) la superación de las consecuencias de la guerra civil"; Convencidos de la necesidad que tienen las modernas fuerzas económicas de la burguesía de romper el dique que la burocracia continuísta del Régimen opone a su expansión mediante la integración de España en Europa (...). La Junta Democrática y las organizaciones políticas que forman este documento, hacen un llamamiento general a todos los pueblos de España; A la clase trabajadora y a la burguesía y, en especial, a todas las organizaciones políticas (...) para que participen de un modo activo y pacífico...", etc.etc.

Ninguna novedad: El lenguaje tradicional de la Junta en los últimos tiempos. La sorpresa viene al descubrir entre esas otras "organizaciones políticas" que firman este documento, y junto al P. Carlista y al PSD, nada menos que al MCE. Quien todavía ayer era el partido más "antirevisionista" -y sectario- del país (después del PCE (m-1), naturalmente) no tiene reparo hoy en hacer suyos los argumentos, no ya de tales "revisionistas", sino de las fracciones de la burguesía con quienes estos tratan de concluir su pacto. Porque ¿qué tiene que ver con la clase obrera y el pueblo la aspiración de la gran burguesía española de integrarse a la Europa de los monopolios? ¿Qué tiene que ver la lucha de las masas por acabar con la dictadura con la episcopal "superación de las consecuencias de la guerra civil"? Si esos son los objetivos es lógico que se llame a movilizaciones "pacíficas". Pero, ¿es esta la perspectiva del MCE, que hace sólo unos meses, en su I Congreso, definía como socialista el carácter de la revolución pendiente abandonando su viejo esquema de la etapa democrático-burguesa previa? ¿Es que piensa hacer esa revolución con la burguesía -a quien explícitamente se dirige también el llamamiento? ¿Qué tienen de "Pacíficas" las movilizaciones de las masas vascas en los últimos meses, en las que el mismo MCE ha jugado un papel de primera línea, por ejemplo? El MCE tendrá que hacer la opción entre apoyarse en la movilización autónoma de las masas o en la colaboración abierta con la burguesía. Hacer ambas cosas a la vez significa que pronto o tarde se acabará defendiendo el punto de vista de la burguesía democrática -y no el de las masas. El llamamiento "A todos los pueblos de España" (Madrid, 4 de Diciembre) del que están sacadas las frases que reproducimos al comienzo, demuestra esto, una vez más.

Però si hay algunos algunos problemas .
Y es necesario analizarlos.

El nivel de movilizaciones de Agosto-Septiembre y el que-a pesar de ello- cinco militantes revolucionarios fueron asesinados, planteaba una cuestión central: No bastaba con que el movimiento de masas se lanzara una y otra vez a la lucha; había que dar, además, una salida política, a la misma; más en concreto, había que plantear a nivel de acción de masas, las vías para que el movimiento efectuara el "salto adelante" definitivo hacia el derrocamiento del franquismo. Tres temas señalaron ya la forma de articular esa alternativa:

* Los objetivos, las consignas, el programa que presidió la movilización pasó del "Salvemos a Garmendia y Otaegui", al "Hay que echar abajo la dictadura para evitar hoy estos asesinatos y mañana otros nuevos". Por tanto: Disolución de los cuerpos represivos, responsabilidades por los crímenes del franquismo, etc. Y el propio movimiento comenzó a asumir formas organizadas en torno a este tipo de consignas: Por ejemplo, las tareas antitfacistas planteadas por la Comisaría Popular y el Comité Antirrepresivo de Durango (Ver COMBATE, nº 38).

* Los Comités de Huelga zonales, provinciales y nacional, las asambleas unitarias de vanguardia de cada pueblo, permitieron crear instrumentos capaces de centralizar la lucha y de dar a ésta multitud de iniciativas concretas. Al mismo tiempo, la representación, en estos organismos, de delegados directamente elegidos por el movimiento, apareció como una evidente necesidad para la eficacia de los mismos.

* El Frente Unico entre todas las organizaciones obreras y nacionalistas revolucionarias, fue el motor que -desde tiempo antes y en la misma lucha- impulsó comités de huelga e inició la transformación de la lucha en un combate contra la dictadura.

No se podía pensar en una buena preparación de otra Huelga General sin partir de estos tres ejes y sin mejorarlos más aún. Pero no ha sido así. El único llamamiento unitario que ha habido a nivel de todo Euskadi, venía firmado sólo por CECO, MCE, LC, ETA comunista y LCR-ETA(VI). El PC se negó a cualquier comunicado unitario, aun aceptando la propuesta de la jornada. CRT ha estado casi totalmente al margen de toda tarea de preparación hasta el último momento. Comités Obreros, influenciados mayoritariamente por OICE, no sólo no ha apoyado la convocatoria, sino que ha publicado un manifiesto declarando que "es convocada, por sectores burgueses y reformistas, un día de

huelga (día de fiesta) para presionar" que el gobierno conceda las libertades.

Finalmente, aún realizando cierta labor, autónoma por la base, ETA(V) tampoco se ha sumado a la actividad unitaria. Y además, ni una sola organización ha aceptado asumir la responsabilidad de mantener un trabajo unitario en el desarrollo de organismos de base -Comités de Huelga o similares- para preparar el combate.

Ser consecuentes con la "salida política" que la acción de masas había exigido en las luchas pasadas, planteaba la necesidad de recoger el gran caudal de combatividad de las mismas en una orientación clara de Frente Unico: Reforzar la unidad por la base y en la acción del propio movimiento, dar tareas más amplias en la preparación y coordinación de nuevas luchas a los Comités de Huelga, ampliar en ellos la representación directa de delegados del movimiento, delegados elegidos en asambleas de empresa, en asambleas de vanguardia, etc., y mantener el marco unitario de todas las organizaciones obreras y nacionalistas revolucionarias para preparar y dinamizar el combate por el derrocamiento del franquismo tras las consignas y formas de lucha desarrolladas durante los meses anteriores. Esta es la orientación mantenida por nuestra organización y, en buena parte, por LAIA ("Frente Obrero", escindido de ETA(V) en el Verano del 74).

Pero no ha sido la alternativa de la mayoría de las organizaciones. El PC rompió inmediatamente el marco de Frente Unico, pues todo el eje de su intervención se centra en utilizar la movilización como instrumento de presión sobre el Gobierno Vasco del PNV para que éste le abra sus puertas y se configure como el Gobierno de "amplia coalición sin exclusiones". MCE y CRT han pretendido utilizar el gran prestigio del Comité de Huelga de Euskadi de Agosto-Septiembre, para transformarlo en el órgano de la "alternativa democrática" de Euskadi, que frente a la cerrazón anticomunista del PNV, pudiera presentarse como gobierno alternativo al de aquél. Y es esa misma lógica de "ruptura democrática" la que les ha llevado a aceptar en Navarra el marco del Consejo Democrático, aunque para dar a éste cara de buena salud frente a la burguesía, hayan aceptado que desaparezca la consideración de Navarra como parte de Euskadi y hayan retirado allí la consigna de autodeterminación, o se halla esfumado, también, toda consigna sobre disolución de los cuerpos represivos.

Unos y otros atados a la lógica de la colaboración de clases; es decir: A la lógica de rebajar su programa hasta el nivel en que la burguesía democrática ha puesto los límites del suyo. Unos y otros presentando proyectos y Carteras para cuando no exista dictadura y dejando de lado los instrumentos que la lucha de Euskadi había creado para acabar con la que existe. Ahora, en este nuevo 11 de Diciembre, las consecuencias concretas que esa política tiene para la acción del movimiento de masas se hacen evidentes. Este ha sido el problema principal. Y hay otro, también importante. La actividad unitaria de todas las fuerzas obreras era también una necesidad en la aguda crisis de paro que sufre Euskadi (Guipúzcoa sobre todo). Había que preparar la lucha unitaria de masas en este terreno. Y salvo en Pamplona -lo que explica el eco de la jornada del 11 allí- esa actividad no había sido realizada. Los trabajadores se encontraron así con que junto a un llamamiento de cada organización por separado, ninguna tomaba responsabilidad de trazar un plan de lucha unitaria contra la política capitalista cuya crisis amenaza el empleo de miles de obreros. Y no es esa, ciertamente, la mejor forma de avanzar en la movilización.

De nuevo es hora de afilar los cuchillos. Hora de recoger la batalla contra la congelación salarial y el paro y trazar un plan anticapitalista en defensa de las reivindicaciones obreras. Hora de crear organismos de base, con las CC.OO. al frente, que coordinen el combate. Hora de abandonar la rodilla hincada ante la burguesía democrática y levantar en alto el puño de la acción de masas, de su independencia de clase, de sus métodos de lucha. La hora del Frente Unico. La hora de la Huelga General que acabe con el franquismo.

J.L. 12.XII.75



MADRID

Por la Amnistía. Por un Sindicato Obrero. Contra la congelación salarial. Los 100.000 trabajadores que el día 11 presidieron en Madrid la lucha de todo el pueblo contra la dictadura han gritado, hasta quedar roncos, estas consignas. Y las seguirán gritando, cada vez más fuerte, más recio. Como las había gritado ya los días anteriores. Porque el 11, en este nuevo Madrid que cambia de fisonomía con el vigoroso relanzamiento de la acción de masas, ha sido un puente un sólido puente, entre todo un proceso de luchas anteriores y nuevas movilizaciones que se preparan.

El día 27 hay 5.000 madrileños que dedican un saludo muy particular a la coronación del príncipe: La manifestación en torno a la cárcel de Carabanchel. Entre el 1 y el 6, diversos paros se suceden en Getafe (CASA, INTELSA, SIEMENS, ELECTROMECHANICA), en Villaverde (STANDARD, BOSCH), en algunas obras de la construcción, en los barrios, en las universidades e institutos. El día 6 por la mañana, numerosos estudiantes asisten a una asamblea en la que están presentes Camacho y otros presos políticos recién salidos de la cárcel. A la tarde, 3.000 manifestantes acuden a recibir a García Salve, recién liberado de la cárcel de Zamora, en la estación de Chamartín. Durante toda la semana, miles de octavillas de pintadas, de asambleas, repiten una misma consigna: ¡Todos a Carabanchel el domingo! Y ese día son 30.000 manifestantes que marchan hacia la cárcel. La policía ha montado cordones desde muy

lejos. Helicópteros, coches "Z", jeeps, un día civil, grises... no es bastante para frenarlos del todo. Y su voz se oye desde dentro de la cárcel: ¡libertad para los presos políticos! Y éstos -muchos- de ellos condenados desde hace varios años- sienten que esas cosas que contaban los camaradas de fuera, que "el fin del franquismo está cerca", que "pronto saldremos", es verdad. Y el calor de los 30.000 manifestantes penetra en la sangre, en los nervios, en la vida de los compañeros encarcelados.

Y llega el día 11. Las CC.OO. de la construcción y las del metal han llamado a la huelga. Esta salta desde primeras horas de la mañana. Son 40.000 obreros de la construcción que abandonan los trabajos. Es todo Getafe que, en cada empresa se reúne en asamblea y, en muchos casos, desalojan las fábricas saliendo conjuntamente. Son STANDARD, R. BOSCH y CHRYSLER en Villaverde; Más de 50.000 metalúrgicos en paro. Y a ellos se suman trabajadores del Metro, de los Transportes y de la Telefónica con diversas acciones. Y los barrios, donde la agitación por la Amnistía y por las reivindicaciones de los obreros ha estado viva en numerosas asambleas. Y la Enseñanza, la Universidad sobre todo, que celebra Asambleas, desaloja los centros y sale en manifestación.

No obstante, se nota una cierta impaciencia por no haber aprovechado la jornada unificando el combate de todos los demás ramos: Los de Químicas, Textil, Artes Gráficas, Banca... Y como respondiendo a esa impaciencia, 3.000 enlaces de todos los ramos se concentran en Sindicatos.

Sólo 2.000 consiguen entrar y allí, al margen de la normativa de la CNS, al margen de toda su burocracia franquista, se toma una firme decisión: ¡TODOS LOS TRABAJADORES DE MADRID A LA HUELGA GENERAL EL DÍA 16!

- Por la Amnistía.
- Contra los topes salariales y por -- las reivindicaciones obreras.
- Por un Sindicato Obrero.

En el camino de esta nueva ofensiva hay que fortalecer nuestras armas. En primer lugar, coordinar estrechamente la actividad de la vanguardia obrera y la de CC.OO. antes que nada, en la preparación de una agitación unitaria, de una coordinación efectiva de las luchas, utilizando para esta tarea todos los medios que se tengan al alcance. En segundo lugar, coordinar en torno a la clase obrera, en torno a sus CC.OO. y hombres más representativos, a organismos de los demás sectores (barrios, estudiantes, PNNs, profesionales, etc.) para organizar la Huelga General y para poder "ganar la calle" a pesar de la represión. En tercer lugar, reforzar la acción unitaria, tras estos objetivos, de todas las organizaciones políticas, obreras, condición para un combate eficaz en la batalla reivindicativa-anticapitalista actual y futura condición para una adecuada organización de la movilización contra la dictadura agnizante.

Este es el camino. Con la clase obrera al frente, todo el pueblo de Madrid a la lucha. 13.XII.75 Corresponsal



STANDARD, A LA CABEZA DEL METAL DE MADRID

Durante los últimos meses STANDARD viene destacando por su combatividad. Las movilizaciones contra las Penas de Muerte el 11-12 de Septiembre, con asamblea masiva en la factoría de Ramírez de Prado fueron el primer síntoma del "otoño caliente" que se iba a vivir en la empresa. La preparación de la lucha reivindicativa, con ocasión de la negociación de un nuevo convenio, va a revelar desde el primer momento que los trabajadores de STANDARD quieren arrancar mejoras sustanciales a la patronal y para ello están dispuestos a batallar duro.

La primera actividad de la vanguardia es la preparación de una encuesta de consulta a todos los trabajadores. Recogida por la representación sindical, la encuesta es contestada por la abrumado-

ra mayoría de los obreros de STANDARD. Los resultados de la encuesta y una serie de Asambleas -autorizadas por la dirección- permitieron configurar la plataforma reivindicativa, cuyos aspectos principales son:

- 25.000 pesetas de salario mínimo.
- 11.621 pesetas de aumento igual para todos. (que es el aumento que pondría el sueldo del peón en 25.000 pesetas).
- IRTP y Seguridad Social a cargo de la empresa.
- 40 horas semanales.
- 30 días de vacaciones.
- Readmisión de despedidos.
- Amnistía Sindical y Política.
- Libertad de Asociación, expresión, manifestación, reunión, etc.

Asumida inmediatamente por todos los trabajadores, esta plataforma ejemplar, estará en el centro del combate que, desde hace un mes se viene desarrollando. La respuesta de la patronal no se hace esperar y afecta únicamente a los dos primeros puntos de la plataforma: Subida del 19,1% de los salarios (lo que equivale a 15.600 pts. para el peón) y gratificación en el año 76 de 19.800 pts. por cumplirse el 50 aniversario de la empresa. Esta "contra-oferta" no hace sino estimular más a los trabajadores. Así, su respuesta al decreto-ley de congelación salarial será fulminante. El día siguiente de anunciarse el decreto tienen lugar asambleas en STANDARD (muy pasiva en Ramírez del Prado) en las que se interpreta la decisión del gobierno como una burla

sahara

a los trabajadores que deben negociar - Convenios. En ellas se acuerda haber un paro de media hora el lunes 17 de Noviembre para demostrar la determinación de combatir por la reivindicaciones de la Plataforma. La consigna es seguida y el paro de media hora en el puesto de trabajo es total el día 17.

Después viene la muerte del dictador y los días de espera hasta la coronación de Juan Carlos. Ese mismo día centenares de trabajadores de STANDARD, convocados en una Asamblea el día anterior, se movilizaron, no a ver al Rey-pelele, sino a las puertas de Carabanchel a exigir la libertad para todos los presos políticos. A partir del comienzo del reinado de Juan Carlos, se abre el periodo de negociación. Durante el transcurso de estas semanas, los trabajadores de STANDARD han continuado realizando asambleas y apoyando con paros, ritmos lentos, etc. sus justas reivindicaciones. Al final de la semana del 7 al 6 de Diciembre, la lucha se habrá extendido a todas las factorías de STANDARD (Madrid, Torrelavega, Toledo). La continuación de las movilizaciones durante los días 9, 10, 11 vienen enmarcadas en la incorporación a las convocatorias de lucha realizadas por CCOO y otros organismos y organizaciones. El día 13, se decide así mismo en asamblea, volver a parar el 16 apoyando la convocatoria a Huelga General realizada por enlaces de todos los ramos.

¿Cuáles han sido las armas fundamentales de los obreros de STANDARD hasta ahora? En primer término, la Plataforma reivindicativa. Si antes la calificábamos de ejemplar, es en tanto que permite recoger el conjunto de las aspiraciones de los trabajadores tanto en el terreno reivindicativo como en el de las libertades políticas. En segundo término, las continuas asambleas donde se ha forjado la unidad de todos los trabajadores y éstos han tomado las decisiones más importantes. Se trata de mantener este ritmo de asambleas como forma de mantener la posición de fuerza que permita arrancar las reivindicaciones. Exigir a los enlaces y jurados que toda su labor pase por ser fieles portavoces de las decisiones de la Asamblea, y si los trabajadores creen que un compañero debe estar junto con los representantes sindicales en la mesa de negociaciones, proceder a exigir su presencia en ella.

Sólo la Asamblea decide: tanto en la dirección de la lucha como para, finalmente aceptar o no un acuerdo con la patronal. Impulsar la lucha de los trabajadores de STANDARD e impedir una agresión-

[PASA A PAGINA 10]

Había llegado la hora de quitarse las caretas. El ministro Antonio Carro, presentado en las Cortes el proyecto de "Ley de Descolonización del Sáhara", puso los puntos sobre las fes: "Pero por encima de todo están los intereses de España". Fracasados los antiguos proyectos neocoloniales, cayeron los disfraces del "derecho del pueblo saharaui a disponer de su propio destino", de la "contribución de España a la paz y la libertad de los pueblos", y se volvió a la desnuda realidad de los "intereses de España" (léase fosfatos y otros intereses capitalistas). Los procuradores aplaudieron el gesto de sinceridad del ministro y pasaron a votar la Ley, dándole así vía libre a la entrada en vigor del acuerdo tripartito de Madrid.

En dicho acuerdo no aparece, ni por asomo la palabra "autodeterminación". El artículo 3º dice: "Será respetada la opinión del pueblo saharaui, expresada a través de la Yemaa". Y el contenido esencial del acuerdo define las formas en que se dará este "respeto" de la opinión del pueblo: La invasión del territorio por las tropas de Marruecos a medida que se retiran las tropas españolas, la ocupación militar de las ciudades, la persecución, detención y tortura de los combatientes por la independencia, incluso el asesinato en masa de saharauis (como en Saara, donde las tropas de Hassan II masacraron a más de un centenar de personas, entre ellas mujeres y niños). Este es el verdadero contenido del acuerdo, y quien haya abrigado alguna vez la ilusión de que la dictadura franquista "cumpliría con sus compromisos" (como había afirmado el propio Franco varias veces), que el Ejército franquista no caería en la "deshonra" de retirarse ante presiones exteriores (como había declarado al propio Juan Carlos en su viaje a El Aaiún el 2 de Noviembre), ha tenido que ver cómo el Gobierno de Madrid ha defendido posiciones diametralmente opuestas de una semana para otra, cómo el Ejército ha preparado la invasión sangrienta y genocida de las tropas marroquíes, cómo la policía colonial ha entregado sus archivos a la policía secreta de Hassan II. El juancarismo ha demostrado cómo sabe dar continuidad a las más arraigadas tradiciones antipopulares del franquismo.

Es verdad que el cambio de rumbo no ha podido darse sin una aguda confrontación con el seno mismo del Gobierno. Pero en esta batalla no se lidiaba, ni mucho menos, el derecho de autodeterminación del pueblo saharaui: Los sectores capitalistas ligados a las relaciones comerciales con Argelia (el principal proveedor de gas natural y uno de los mejores clientes en África) temían por sus negocios; el Ejército se oponía a una retirada "deshonrosa" que lo habría desprestigiado, sobre todo a los ojos del movimiento obrero en el Estado español; la diplomacia franquista, encabezada por el ministro de asuntos exteriores, temía por la ya muy deteriorada imagen del Régimen en el extranjero. Pero una vez garantizado el "honor" del Ejército tras la retirada de la "marcha verde", y con el discreto apoyo de prácticamente todas las potencias imperialistas (que en todo caso no están interesadas en un reordenamiento de las posiciones de Argelia en la zona), los sectores más ligados a los capitales invertidos en el Sahara y más interesados en el mantenimiento de las buenas relaciones con Marruecos, encabezados por el Ministro Solís, consiguieron imponer su postura. Hassan II y el "lobby marroquí" se han apresurado en crear una situación irreversible con la rápida retirada de las tropas españolas y la simultánea ocupación del territorio por el ejército marroquí. El nuevo Gobierno no tiene así, otra opción que acelerar la retirada de las tropas, para evitarse mayores problemas.

Pero para la clase obrera, para el movimiento de masas en el Estado español, la situación en el Sáhara no puede ser irreversible, y no lo es porque la respuesta del pueblo saharaui ha sido clara: Está dispuesto a luchar, hasta con las armas en la mano, contra cualquier invasión extranjera. Miles de saharauis han abandonado las ciudades y pueblos ocupados por Marruecos, para escapar al genocidio y a los "ghettos" que, como en El Aaiún, están organizando las tropas de Hassan II. El FPOLISARIO ha empezado a organizar la resistencia armada. La auto-disolución de la Yemaa, al tiempo que desenmascara la demagógica maniobra del artículo 3º del acuerdo tripartito, refleja la voluntad decidida y unida del pueblo saharaui. La solidaridad internacionalista con este combate, con esta guerra de liberación que empieza a organizar el pueblo del Sáhara contra el nuevo invasor, juega un importante papel. No sólo debemos hacer que la dictadura franquista pague caro el nuevo crimen contra todo un pueblo: Debemos contribuir a desbancar los proyectos imperialistas.

¡ SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO SAHARAUI EN LUCHA !

¡ FUERA LAS TROPAS INVASORAS !

¡ TODO EL PODER PARA EL F.POLISARIO !

12.XII.75 Carmen Vela

Universidad de Barcelona:

CONTINUAN LOS ATAQUES FASCISTAS, SE ORGANIZA LA AUTODEFENSA

Viernes, 5 de Diciembre: Primer día de clase tras la muerte del dictador. En la Facultad de Derecho penetran cerca de 40-50 fascistas, cuelgan un cartel, pintan las paredes y provocan a los estudiantes. La respuesta no se hace esperar: En una reunión de vanguardia se decide convocar una asamblea para el lunes y formar un piquete de 20 estudiantes para protegerla, con barras de hierro. En esta asamblea, a la que asisten 1.500 personas se decide la expulsión de los fascistas y la formación de un piquete permanente de autodefensa. Algunos estudiantes, que reconocen a cinco fascistas en la facultad, los expulsan en aplicación de estos acuerdos.

El martes, día 9, los fascistas intentan entrar, pero el piquete situado en la puerta convoca inmediatamente a todos los estudiantes e impide la entrada del comando. Este vuelve el miércoles, esta vez armado con una pistola, navajas y cócteles, y consigue entrar. Los estudiantes deciden entonces convocar Asamblea de Distrito: La lucha contra los agresores fascistas ha de ser asumida por todo el distrito. A partir de la experiencia de Derecho, otras facultades empiezan a asumir su autodefensa. Las Asambleas son protegidas por piquetes; en Físicas se forma un piquete rotativo a partir de la Asamblea de Facultad. Y todo ello a pesar de los intentos de los reformistas de plantear la batalla en el terreno legal (peticiones de expulsión a los decanos, etc.); en Exactas incluso llegan a afirmar que "todo el mundo tiene derecho a colgar los carteles que desee, incluso los fascistas", y ante la creciente indignación de los estudiantes tratan de dialogar con los fascistas y convencerles de que deben abandonar la facultad. Pero de nada sirven los métodos pacifistas y legalistas cuando se trata de defender al movimiento contra las agresiones violentas de la extrema derecha. De todos es conocida la colisión del aparato represivo franquista (policía, tribunales) con los grupos fascistas. Es el propio movimiento estudiantil quien debe asumir su autodefensa. Las experiencias positivas que se han dado en la Universidad de Barcelona permiten avanzar en este sentido: Esa es la vía que debemos seguir.

CON LOS PRESOS POLITICOS POR SU LIBERACION

No hay tregua en el combate contra la dictadura. No hay, no puede haber, tregua alguna en el combate por la liberación de todos los presos políticos. Ningún indulto parcial, ninguna promesa inconcreta, debilitará la voluntad de lucha de las masas. La dictadura lo sabe. La prueba de fuerzas está ya planteada y de su desenlace depende probablemente el conjunto del combate actual por derrocar a la dictadura. Porque, en las condiciones actuales, el tema de la Amnistía se ha convertido en la piedra angular del enfrentamiento. Abierta la brecha de la Amnistía, la dinámica de desdramatamiento resultante (presencia simultánea de los miles de líderes obreros y dirigentes revolucionarios actualmente detenidos e exiliados en todos los pueblos y ciudades, en fábricas, barrios y

universidades) resultará imparable. El caso de Camacho ha constituido un índice de lo que puede pasar, del estrecho margen de manobra con que cuenta la dictadura a la hora de intentar paralizar al movimiento mediante concesiones limitadas. Y así le ha entendido éste: Desde que se tuvo noticia del indulto-insulto todos los sectores, en todas partes iniciaron la respuesta: manifestaciones en todos Euzkadi, Zaragoza, Barcelona y toda Catalunya, en Salamanca, Valladolid, Sevilla, Madrid... Recogida de firmas masivas en Universidades, grupos de profesionales, fábricas... Comisiones representativas de todo tipo ante los directores de las cárceles, concentraciones a la puerta de éstas. Jornadas centrales de lucha en Euzkadi, Barcelona, Madrid, Asturias Galicia... Por primera vez en la histo-

ria del franquismo puede hablarse de cientos de miles de personas movilizadas simultáneamente en los principales centros industriales del país tras un objetivo político.

Algunos de los nuevos ministros (Arenza, Fraga) hablan de dejarse escapar comentarios demagógicos sobre la estrechez del indulto del día 25, calificándoles por ellos como "último de la era de Franco y primero de la era del Rey". Hay que cogerles por la palabra: ¡Que decretan inmediatamente la Amnistía total! Pero este no entra en sus intenciones. Quizás un nuevo indulto, algo más amplio, pero no la Amnistía. Los próximos días van a ser decisivos: Las movilizaciones en torno al 11 de Diciembre han permitido al movimiento adelantarse, tomar la iniciativa de manera centralizada, frente a toda posible manobra del nuevo Gobierno. Este tendrá que decidirse pronto (presencia del programa gubernamental, discurso de fin de año de Juan Carlos) respecto a la Amnistía. Hay que demostrar prácticamente que el movimiento de masas no se conformará con un nuevo indulto recortado, que la lucha (concentraciones cada semana, acciones de todo tipo) no se detendrá hasta arrancar la libertad de todos los presos políticos, el regreso de todos los exiliados. El combate contra la dictadura es hoy, ante todo el combate por la Amnistía.

LAS CARCELES DE NUEVO EN LUCHA

Tras los 10 días de Huelga de Hambre realizados por los presos políticos de la cárcel de mujeres de Barcelona, los compañeros de Segovia han iniciado, el día 9, una nueva huelga de hambre. Otras cárceles pensaban iniciarla este 11 de Diciembre.

Las detenciones, una semana después de ser liberados, de Camacho y García Salve simbolizan el fraude del indulto en una

de sus facetas: Los indultados volverán a la cárcel "tras 8 días de libertad -- después de 8 años de cárcel", mientras permanezca la dictadura y su legislación represiva. Los compañeros de Segovia, condenados a decenas de años de prisión, a la mayoría de los cuales el indulto ni siquiera les afecta, simbolizan la otra cara del engaño: Los compañeros condenados a más duras penas, en particular los condenados por Tribunales Militares, seguirán encarcelados con o sin indulto. Hace unos meses -- antes de los traslados a cárceles del Sur varios compañeros -- (Ver COMBATE 41) había en Segovia 79 -- presos políticos (32 de ETA, 21 de LCR -- ETA(VI), 4 del FRAP, 7 del PCE, 1 de PCE(f) 2 de CNT y 11 independientes). La suma de sus condenas daba una cifra total de 3.000 años, lo que supone un promedio de 37 años por personas. La mayoría de ellos llevan 5, 6 y más años encarcelados, han conocido las peores prisiones del país y han pasado meses y meses en celdas de castigo, la mayoría de las veces tras -- participar en Huelgas de Hambre y otros actos de protesta contra las inhumanas --

condiciones de vida reinantes en las -- cárceles franquistas.

Ahora serán de nuevo castigadas, apaleadas probablemente (como lo fueron hace 3 meses tras la huelga de hambre en torno a los Juicios y Ejecuciones de Septiembre). Y como ellos, la mayoría de los -- compañeros de las cárceles del Sur (Córdoba, Cáceres, Cartagena, Alicante y Puerto de Santa María), donde se encuentran Izke y sus compañeros del proceso de -- Burgos; Arrizabalaga, Sarasketa, Sabino Arana, Eguita, Fdez. Trincado, Iñaki Viar, Garmentia... todos ellos condenados a 40, 50 y más años de cárcel o conmutados de la Pena de Muerte.

Dentro del combate global por la Amnistía hay que incluir la denuncia sistemática de las condiciones de vida existentes en las prisiones, sensiblemente agravado en los últimos meses, y que han provocado ya varias luchas en la Modelo, Carabanchel, Trinidad, Oviedo, etc. Es preciso levantar una muralla de solidaridad, defender a los presos de las agresiones sistemáticas a que se ven sometidos.

¡ SOLIDARIDAD CON LAS LUCHAS DE LOS PRESOS POLITICOS !
 ¡ MOVILIZACION PERMANENTE EN APOYO A SUS REIVINDICACIONES !
 ¡ AMNISTIA !

CARCEL DE CARABANCHEL

En la 6ª Galería del Reformatorio hay régimen especial, es decir, que los presos se hallan sometidos a una vigilancia rigurosa y no disponen de horarios fijos. Tanto en las celdas como en el patio, viven constantemente chapados. En el patio y la galería están vigilados por cámaras de circuito cerrado de televisión. En las celdas donde hay más de un preso no se puede hablar sin correr el riesgo de ir a celdas debido a los interfonos que están constantemente conectados. Cualquier desplazamiento debe hacerse en compañía de varios funcionarios. Para ir de un departamento a otro (duchas, cine, comunicaciones, jueces, abogados) hay que desplazarse en formación rigurosa. La entrega del correo: paquetes, prensa, se hace al capricho -- del funcionario de turno.

Está completamente prohibido formar comunas. El 50% del correo se pierde antes de salir. Los sospechosos de formar comunas -- son castigados en celdas de castigo, previa retención del dinero sospechoso. La censura de libros es arbitraria. También se -- han dado casos de apaleamiento. El aislamiento judicial es considerado como castigo. La rigurosidad en las celdas bajas adquiere características extremas: No se permite fumar, ni tener libros. La Dirección utiliza a los presos comunes para provocar y promover actitudes políticas de adhesión a Franco mediante firma colectiva de documentos, telegramas, etc.

La 3ª Galería que anteriormente disfrutaba de una situación, relativamente buena, conseguida a través de muchas luchas de los presos políticos, ha perdido todas estas ventajas: Los recuentos son rigurosos, la biblioteca (libros de los Presos políticos) desmantelada, la vida hay que hacerla en el patio o en la celda. No se pueden celebrar reuniones. Últimamente han estado 103 presos políticos en celdas por negarse a firmar.

Recibido en Noviembre 75

CHRYSLER

El 17 de Noviembre, 3 obreros de CHRYSLER mueren mientras están trabajando. Los culpables: Quienes permiten -- como en la mina de Figols, como en Puente de García Rodríguez, como en tantos otros sitios -- que se trabaje en condiciones de seguridad ínfimas, los capitalistas. Ellos y sólo ellos, amparados por el Ministerio de Trabajo a su servicio. Así lo entienden los trabajadores. En cuanto se conoce la noticia, más de 20 empresas realizan actos de duelo, solidaridad y protesta contra las condiciones de trabajo. Hay pases, asambleas, minutos de silencio en Marconi, Kelvinator, Euskalduna, Boeticher, Fiat, Standard, Isodel... En el primer funeral, una impresionante manifestación de más de 15.000 metalúrgicos acompañada, durante 6 kilómetros, hasta el cementerio a sus tres compañeros. La idea se desborda en gritos contra el Ministerio de Trabajo. Otro funeral, el 5 de Diciembre, reúne a 3.000 trabajadores. Uno de ellos da un mitin recordando a los 3 compañeros de -- CHRYSLER y denunciando las condiciones de seguridad en la mayoría de las empresas, entre otras cosas. Después los 3.000 trabajadores se manifiestan por la seguridad en el trabajo, por la Amnistía, contra los topes salariales, por un Sindicato Obrero, contra la represión.

Corresponsal

Tras las estadísticas que nos hablan del número de preses, de sus condenas etc., se esconden los sufrimientos -y la lucha- cotidianos de hombres concretos, cientos y miles de biografías anónimas que nunca se escribirán. De un dossier elaborado por "Amnisty International" y de un documento realizado por los preses políticos de Segovia en Febrero pasado, extraemos algunos de los datos de esas posibles biografías.

NARCISO JULIAN SANZ, ferroviario, detenido por primera vez en 1939, a los 27 años de edad. Sale de prisión en 1972, a los 60 años, tras haber pasado 23 años encarcelado. Desde 1962 había estado confinado a una silla de ruedas en la cárcel de Burgos tras diagnosticarse artritis de la espina dorsal y anquilosis.

MIGUEL PINEDA, detenido por primera vez en 1939, a los 16 años de edad y nuevamente en el 46, 52 y 64. Sale en 1972, a los 56 años gravemente enfermo y tras su segunda operación en la cárcel.

JUSTO LOPEZ DE LA FUENTE, detenido en 1964, a los 58 años y condenado a 23 años. Murió el 1º de Mayo de 1967, dos años después de habersele diagnosticado

CONDENADOS A MORIR EN VIDA

un tumor canceroso.

MARCOS ANA, militante del PCE actualmente en el exilio: "Tengo 54 años. De ellos he pasado 23 años seguidos en las cárceles y más de 12 en el exilio político. Conozco casi todo el mundo y no conozco ni país del que sólo conserve los recuerdos de la adolescencia y de la prisión" (entrevista reproducida en DOBLON nº 60).

LUCIO LOBATO, 54 años, fresador, casado, dos hijos. Conocido comunista y luchador contra la dictadura desde su juventud. Detenido en 4 ocasiones. Condenado en total a 73 años. Ha pasado 24 años en la cárcel y le quedan 17 de su última condena (1971).

SABINO ARANA BILBAO, 31 años, delineta, casado. Militante de ETA desde 1959 y de LCR-ETA(VI) desde 1973. Detenido en 1963, 1964 (2 veces) y 68. En el 64, tras la tortura, sufre un agravamiento en su enfermedad pulmonar. En el 68, por el mismo motivo, está a punto de morir en comisaría, con un pulmón destrozado por lo que es internado en el Hospital. Condenado a 32 años de prisión, ha realizado desde 1968 más de 15 huelgas de hambre -la primera iniciada en el momento de su detención- y su estado de salud ha obligado a internarlo en la Enfermería de la prisión de Carabanchel durante largos periodos. Actualmente se encuentra en la cárcel de Puerto de Santa María tras haber pasado por la mayoría de las destinadas a políticos existentes en el país.

NICOLAS TELLERIA, cura de Sopelana (Vizcaya). Detenido en Mayo del 69 por declararse en huelga de hambre en el Obispado de Bilbao, como denuncia contra la represión, por lo que fue condenado a 12 años de Prisión. Gravemente enfermo de cáncer salió de la prisión de Zamora en Mayo de este año y murió tres meses después.

(viene de la página 7) ...de la dirección (sanciones, cierre de la empresa...) va a necesitar la popularización de la lucha hacia otras empresas de la zona y del ramo, y hacia los barrios. La primera tarea para la que aún se está a tiempo, es integrar unificar la plataforma reivindicativa con la de otras empresas si fuera posible. También preparar la solidaridad en los barrios, explicando el desarrollo de la lucha y en colaboración con Asociaciones de Vecinos, Comisiones de Barrio...comenzar a crear bolsas de resistencia por si fuera necesario.

STANDARD puede ser la lanza de ataque del conjunto del Metal de Madrid. Que así sea no depende sólo de los trabajadores de la empresa, sino también -y de manera muy importante- de la solidaridad que encuentren. Organizarla unitariamente es la urgente tarea que tienen ante sí todos los luchadores de vanguardia.

Corresponsal 13.XII.75

lee, discute, difunde...

* LA MUERTE DEL DICTADOR HA ANUDADO UNA SOGA AL CUELLO DE SU REGIMEN. ESTO ES LO UNICO "ATADO Y BIEN ATADO" QUE HEREDA EL FRANQUISTMO DE SU "CAUDILLO". AHORA CORRESPONDE A LA CLASE OBRERA Y AL PUEBLO, LA TAREA DE TENSAR LA CUERDA, DERROCAR A LA DICTADURA.*

- I LA AGONIA
- II LA CONCLUSION
- III LA SUCESION
- IV LAS MASAS
- V LA VANGUARDIA
- VI LA ALTERNATIVA

LA ALTERNATIVA

La posición de los marxistas revolucionarios para organizar el último asalto al Franquismo.

Declaración del Buró Político Unificado de LCR-ETA(VI)

